
Ata da Primeira Sessão Ordinária 

        Ata da Primeira Sessão Ordinária, do primeiro ano Legislativo da Sexta 

Legislatura, da Câmara Municipal de Alto Paraíso – RO, realizada aos dezenove 

dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e treze, às nove horas, no Plenário da 

Câmara Municipal, sob a Presidência do Vereador Paulo César Bergantin – PRB. 

Compareceram ainda a este ato, os Senhores Vereadores: Geroaldo Ramos Silva 

– PMDB; Juvenil Santos Sena – PSDB; João Maria dos Santos – PRB; Aparecido 

Antonio Machado – PP; José Oliveira de Lima – PSD; Aparecido Vieira Lopes – 

PRB; Donato de Jesus Almeida – PT; Fabiano Reges Fernandes – PMN – PMDB; 

Marcos Froes Pereira – PSDC; Nelson Dias Fonseca – PtdoB. Após constatar a 

existência do quórum regimental, o Senhor Presidente roga a benção de Deus 

sobre os trabalhos e declara aberta a Sessão. Convida o Vereador João Maria dos 

Santos para fazer a leitura de um versículo da Bíblia e depois solicita a mim, 

Juvenil Santos Sena, Primeiro Secretário da Mesa, que procedesse com a leitura 

da Ordem do Dia. Logo após foi procedida à leitura da Ata da Centésima Nona 

Sessão Ordinária do Quarto Ano Legislativo da Quinta Legislatura, que colocada 

em votação ficou aprovada por unanimidade. Em seguida passou-se a leitura do 

material de expediente que constou de: Ofícios nº 006; 007; 008; 009; 010; 017; 

018; 019; 020; 021; 022; 023; 024; 025; 028; 029; 030; 031; 032/2013 ambos de 

autoria do Executivo Municipal; Projeto de Lei n° 1284 e 1285/2013, ambos de 

autoria do Poder Executivo; Decreto nº 796 de 2013 de 14/02/2013 de autoria do 

Executivo Municipal; Ofício nº 033/GPMAL/2013 de autoria do Executivo Municipal; 

Projeto de Lei nº 1282/2013 de autoria do Vereador Fabiano Reges Fernandes; 

Projeto de Lei nº 1283/2013 de autoria do Vereador Nelson Dias Fonseca; 

Indicações nº 001, 002, 003, 005, de 2013 de autoria do vereador Antonio 

Aparecido Machado – PP; Indicações nº 004, 006, 025, 042, 043, 049 de 2013 de 

autoria do vereador Marcos Froes Pereira – PSDC; Indicações nº 019, 020, 021, 

022, 023, 024, 026, 035, 037, 046, 050, 051, de 2013 e requerimento nº 012/2013 

ambos de autoria do Vereador Fabiano Reges Fernandes – PMN; Indicações nº 

007, 010, 011, 012, 013, 014, 018, 028, de 2013 de autoria do Vereador Juvenil 

Santos Sena – PSDB; Indicações nº 009, 017, 029, 030, 031, 048, de 2013 de 

autoria do Vereador João Maria dos Santos – PRB; Indicações nº 008, 040, 041, de 

2013 de autoria do Vereador José Oliveira de Lima – PSD; Indicações de nº 044, 

045, de 2013 de autoria do Vereador Nelson Dias Fonseca – PTdoB; Indicações nº 

032, 033, 034, 037, de 2013 de autoria do Vereador Aparecido Vieira Lopes – PRB; 

Requerimento nº 001 de 2013 de autoria do Vereador Aparecido Antonio Machado 

– PP; Requerimento nº 002 e 003 de 2013 de autoria do Vereador Nelson Dias 

Fonseca – PTdoB; Ofícios diversos recebidos: Ofícios nº 001, de 2013 de autoria 

de Adriana C. Vieira Costa, Coordenadora Pedagógica; Ofícios nº 010, 021, 411, 

de 2013 de autoria da Caixa Econômica Federal; Comunicados nº 284, 514, 

294331, 294332, 294334, 294333, 294330, 294328, 294329, de 2012 de autoria do 

Ministro da Educação; Telegramas n- 002105, 002305, 002104, 018541, 011711, 

011292, 032641, 037948, 044898, 035037, 032581, 026509, 024758, 018705, 



000062 de 2013 de autoria do Ministério da Saúde. Logo após o Senhor Presidente 

passa aos Oradores inscritos ao Pequeno Expediente. Primeiro Orador 

Vereador Aparecido Antonio Machado-PP. Externa cumprimentos aos Membros 

da Mesa, aos Vereadores e público presente. Apresenta cumprimentos ao Prefeito 

Municipal pela aquisição do maquinário. Diz que todos os Vereadores devem se 

unir para apoiar o Prefeito para fazer uma boa administração. Fala ainda que 

devem formar uma Comissão para verificar o patrimônio do município, 

especificamente com relação aos terrenos que há muitos loteamentos e muitas 

vezes não se sabe onde estão as áreas institucionais. Segundo Orador Vereador 

Donato de Jesus Almeida-PT. O Orador cumprimenta a Mesa Diretora, seus 

Pares Vereadores, Secretários que estão presentes e público que assiste. Fala que 

devem apontar as dificuldades do município ao Excelentíssimo Prefeito, com vista 

a atender as necessidades da população. Diz que acredita no potencial dos 

Vereadores eleitos e do Prefeito Municipal e confia que todos farão um bom 

trabalho. Terceiro Orador Vereador Fabiano Regs Fernandes-PMN. Inicia seu 

discurso cumprimentando a Mesa, os Senhores Vereadores e população que 

assiste. Fala que fez um requerimento ao Senhor Presidente para que se mude o 

horário das sessões ordinárias a fim de que mais pessoas possam comparecer e 

assistir. Agradece ao Senhor Prefeito que tem atendido suas solicitações. Diz que 

está na Câmara para trabalhar em harmonia com a Prefeitura, para melhoria e 

progresso do município. Quarto Orador Vereador José Oliveira de Lima-PSD. 

Cumprimenta a Mesa Diretora, aos demais Vereadores, autoridades e público 

presente e ressalta a importância do comparecimento da população nas sessões. 

Agradece a Deus pela oportunidade de contribuir com o desenvolvimento do 

município. Continua seu discurso, parabenizando o Senhor Prefeito pela aquisição 

do maquinário, imprescindível para a realização de obras no município. Diz ainda 

da necessidade de colocar calcário nas áreas preparadas para a lavoura e espera 

contar com o apoio do Prefeito e Deputados para conseguir apoio a agricultura da 

região. Fala da importância das áreas institucionais para efetuar a construção de 

escolas e outras obras e a prefeitura necessita dispor de terrenos para 

contrapartida. Agradece ao deputado Saulo que estará concedendo recursos ao 

município para construção da praça municipal. Quinto Orador Vereador Geroaldo 

Ramos Silva-PMDB. Externa cumprimentos aos Membros da Mesa, aos 

Vereadores, aos seus amigos que estão no Plenário e toda população presente. 

Fala que está fazendo um trabalho buscando apoio dos Deputados e fala que o 

Vereador Juvenil também está fazendo um trabalho buscando apoio dos 

Deputados, independente de ser do mesmo partido político, o que é muito bom. Diz 

que tem um sonho de conseguir muitos recursos e melhorias para este município. 

Fala que a política é feita de mãos dadas e cumprimenta o Presidente Paulo César 

e o Vereador Juvenil Sena pelo trabalho. Sexto Orador Vereador Nelson Dias 

Fonseca-PTdoB. Cumprimenta o Senhor Presidente, os Membros da Mesa, 

demais Vereadores, autoridades presentes e público que assiste. Inicia seu 

discurso dizendo que é motivo de muita alegria poder voltar à tribuna em mais um 

mandato e representar a população deste município. Fala que a deputada Ana da 



oito está colaborando com o município e espera que ela continue ajudando através 

de suas emendas. O senhor Presidente prorroga a sessão, tendo em vista o 

horário. Sétimo Orador Vereador Marcos Froes Pereira-PSDC.  Externa 

cumprimentos aos Membros da Mesa, aos Vereadores e público presente. 

Parabeniza o Senhor Prefeito pelo trabalho que iniciou, procurando atender as 

indicações dos Vereadores. Ressalta que foram eleitos e tem a obrigação de 

defender o interesse do povo. Fala ao Senhor Presidente que estará sempre pronto 

para contribuir com vista ao desenvolvimento e progresso do município. Não 

havendo mais Oradores inscritos, logo o Senhor Presidente passa aos Oradores 

inscritos ao Grande Expediente. Primeiro Orador Vereador Aparecido Antonio 

Machado-PP. Retornando a tribuna, o Orador fala que está preocupado, pois há 

dívida da administração anterior da Prefeitura Municipal e que a Câmara deve ser 

informada. Considera importante que se faça uma tomada de contas, para dar 

transparência dos atos e se ainda há despesas a serem pagas e ressalta que 

talvez devessem solicitar a presença do ex-Prefeito para prestar esclarecimentos e 

alerta ao atual Prefeito que o Secretário Municipal de Planejamento da 

administração anterior permanece no cargo. Diz ainda que foi informado sobre 

alguns atos praticados pelo Secretário Municipal de Obras que também devem ser 

analisados, como é o caso de um processo de conserto de máquina pesada e diz 

ainda que o referido Secretário não está desenvolvendo corretamente seu serviço, 

pois não tem atendido as reivindicações dos Vereadores que expressam as 

necessidades da população. Segundo Orador Vereador João Maria dos Santos–

PRB. O Orador apresenta cumprimentos aos Membros da Mesa, aos demais 

Vereadores, aos funcionários da Câmara e público presente. O Orador agradece a 

Deus pela oportunidade e inicia seu discurso falando sobre o alto índice de casos 

de dengue no município e agradece ao Deputado Saulo que está contribuindo com 

o município, dizendo que todos devem se unir para que o município cresça com 

ordem e decência. Parabeniza o Soldado Max do PROERD pelo trabalho que o 

mesmo realiza. Parabeniza o Prefeito pelo início dos trabalhos e diz que o dever do 

Vereador é cobrar e estará sempre buscando melhoria para a população. Terceiro 

Orador Vereador Donato de Jesus Almeida–PT. O Orador fala que retorna a 

tribuna e faz uma reflexão de seu mandato no período de 2005 a 2008. Fala que 

devem ir até o Prefeito em uma Comissão de Vereadores para também sugerir 

algumas medidas com vista a recuperação das avenidas e também para 

acompanhar as obras que encontram-se em andamento no município. Quarto 

Orador Vereador Geroaldo Ramos Silva–PMDB. O Orador externa 

cumprimentos novamente a todos e fala que a cada dia aprende um pouco mais. 

Fala que esteve reivindicando junto ao deputado Ribamar Araújo e ao Governador 

do Estado, a recuperação da ponte sobre o Rio Taboca e Massangana. Fala que 

ficou satisfeito com as respostas a suas Indicações por parte do Senhor Prefeito e 

parabeniza aos Vereadores que estão trabalhando. Quinto Orador Vereador 

Juvenil Santos Sena–PSDB. O Orador inicia seu discurso externando 

cumprimentos aos Vereadores Membros da Mesa Diretora, aos demais Vereadores 

e público presente. Parabeniza à atitude do Vereador Geroaldo Ramos que foi de 



grande valia, pois realmente o povo da Linha C-85 necessita da obra de construção 

da ponte sobre o Rio Massangana. Fala que entende que a agricultura é 

fundamental para o município, necessitando que o cooperativismo vigore para que 

os agricultores possam receber melhor pelo que plantam. Fala ainda que em 

relação ao Secretário de Obras, não acho correto o mesmo não ter atendido 

algumas solicitações dos Vereadores, mas considera o fato de que a administração 

está no início e todos devem ter paciência e ajudar a organizar. Sexto Orador 

Vereador Nelson Dias Fonseca–PTdoB. O Orador retorna a tribuna dizendo que 

quer mencionar sobre a questão do transporte escolar, dizendo que há pendências 

nas licitações da Secretaria de Saúde e de Educação, e devem saber o porquê 

está ocorrendo certos atrasos nos trâmites processuais, dizendo que a Comissão 

de licitações da Prefeitura não está desenvolvendo um bom trabalho para dar 

resposta à necessidade do povo. Fala que se faz imprescindível a construção da 

ponte sobre o Rio Santa Cruz, por onde trafegam inúmeros veículos e faz 

explanações sobre alguns recursos que foram alocados para o município. E não 

havendo mais Oradores inscritos, o Senhor Presidente coloca em votação 

requerimento nº 012/2013 de autoria do Vereador Fabiano Reges Fernandes que 

solicita regime de votação urgência especial ao Projeto de Lei nº 1283/2013 de 

autoria do Vereador Nelson Dias Fonseca, ficando aprovado por unanimidade. 

Coloca em votação Ofício nº 033/2013 de autoria do Executivo Municipal que 

solicita regime de votação urgência especial aos Projetos de Lei nº 1284/2013 e 

1285/2013, ficando aprovado por unanimidade. Em seguida o Senhor Presidente 

suspende a sessão por quinze minutos para Parecer da Comissão Conjunta aos 

Projetos. Retornando aos trabalhos, o Senhor Presidente coloca a tribuna a 

disposição dos Vereadores inscritos para Discussão de Projetos. Primeiro Orador 

Vereador Nelson Dias Fonseca-PTdoB. Fala sobre a denominação da Capela 

Ecumênica, projeto de sua autoria o qual presta uma homenagem ao ex-Vereador 

Jefferson Gomes David e pede apoio dos Nobres Vereadores. Segundo Orador 

Vereador Donato de Jesus Almeida-PT. Fala que pedirá vista ao Projeto de Lei 

nº 1285/2013 de autoria do Executivo Municipal, para que sejam sanadas as 

questões no texto do mesmo. O Senhor Presidente coloca em votação o Projeto de 

Lei nº 1.283/2013, que ficou aprovado por onze votos favoráveis e nenhum voto 

contrário. O Vereador Fabiano Reges Fernandes pede a dispensa do prazo 

regimental e da segunda votação, ficando aprovado por unanimidade. Em seguida 

O Senhor Presidente coloca em votação o Projeto de Lei nº 1.284/2013, que ficou 

aprovado por onze votos favoráveis e nenhum voto contrário. Logo após o 

Vereador Nelson Dias Fonseca pede dispensa da segunda votação do referido 

Projeto, ficando aprovado por unanimidade. Em seguida o Senhor Presidente 

coloca em votação o Projeto de Lei nº 1.285/2013, neste momento o Vereador 

Donato de Jesus Almeida faz o pedido de vista ao referido Projeto e o Senhor 

Presidente coloca em votação o pedido de vista do Vereador, ficando aprovado por 

unanimidade. Logo após o Senhor Presidente coloca a tribuna para 

Esclarecimentos Pessoais. Não havendo Oradores inscritos e nada mais 

havendo a ser deliberado o Senhor Presidente declara encerrada a Sessão, 



agradecendo a presença de todos e convidando os Nobres Vereadores para 

participar da segunda Sessão Ordinária que se realizará no dia vinte e seis de 

fevereiro às nove horas e solicita a Mim, Juvenil Santos Sena, Primeiro Secretário 

da Mesa, para lavrar a presente Ata que lida e achada conforme segue assinada 

por mim e demais Membros da Mesa Diretora. 

 

 


